

MIQUEL ICETA: «No estamos en una guerra por el poder»

Después de protagonizar un enfrentamiento con Rodríguez Ibarra por el modelo de Grupo Parlamentario, afirma que «nosotros estamos aquí porque nos da la gana»

ABC -El grado de presión del PSC sobre el PSOE, ¿en qué medida contribuye a enturbiar las relaciones entre ambos?

MI -Creo que entre compañeros la claridad, la sinceridad, son los aspectos que hacen una relación fuerte. Nosotros no creemos que por el hecho de que hayamos expresado, como siempre, cuál es nuestra posición respecto a los grandes temas que nos ocupan, eso perjudique a las relaciones. Al contrario, nuestra intención no es perjudicarlas, sino reforzarlas.

ABC-¿Qué motivo tienen ustedes para tensar la cuerda, siendo conscientes de la incomodidad en que eso sitúa a otros barones del PSOE?

MI -No. Nosotros somos conscientes de que nunca vamos a tener el poder en el PSOE. Nosotros no estamos en una guerra por el poder. Lo que sí estamos es por el respeto por una cosa que ayer, de forma magnífica, subrayó José Luis Rodríguez Zapatero, y es un estatus especial del PSC. Pero eso no nos hace ni más ni menos que nadie, ni mejores o peores, sino dar fe de una realidad.

ABC -¿Qué se plantean ustedes cuando dirigentes como Rodríguez Ibarra consideran secundarias las reformas estatutarias y lo prioritario es la unidad del partido?

MI -Yo no escuché a Ibarra decir eso. Dijo una cosa que suscribimos plenamente, y es que nuestra máxima prioridad es el reforzamiento de las

políticas sociales porque eso es lo que está en el corazón del programa socialista. Lo que pasa es que hay debates que quizás les interesan más a otros que a nosotros. Mire, la reforma de los Estatutos está planteada ya y el PSOE no tiene mayoría absoluta en el Congreso y depende, entre otras cosas, de la relación con otros partidos, algunos de ellos nacionalistas catalanes. Por tanto, hay determinados debates que aunque nosotros no quisiésemos, se van a producir. Por eso decimos que frente a un debate que va a producirse, el PSOE tiene que tener una opción clara, como creemos ha quedado consagrado en la resolución política de este congreso.

ABC -¿Manejan ustedes planteamientos para disgregarse del PSOE?

MI -Al revés, precisamente si alguien tenía alguna duda, nuestra intervención fue en dirección radicalmente opuesta. Nosotros estamos aquí porque nos da la gana, seguimos aquí porque nos da la gana y a la gente que nos dice que nos separemos le decimos que no. Lo único que pedimos es que nadie dé argumentos a quienes creen que desde fuera el PSC influiría más.

ABC -¿El peso de ERC o IC en el Gobierno catalán les ha empujado a ustedes intensificar sus exigencias en el seno del PSOE?

MI -No, sería muy equivocado si alguien lo viese así. Y sería profundamente injusto. Hay una coherencia muy grande y antigua de lo que el PSC está planteando en ese terreno, que es previo al crecimiento electoral de ERC y, desde luego, muy previo a la constitución del Gobierno catalanista y de izquierdas de la Generalitat. Por tanto, nada tiene que ver una cosa con la otra. Y obviamente, si en el conjunto de España prevaleciera una visión centralista, se estaría fomentando un mayor crecimiento del independentismo.

Entrevista de MANUEL MARÍN publicada el 4/7/04 en ABC